

Les disciples d'Emmaüs

D'après Luc 23, 13-35

Temps d'accueil

Les disciples errent au milieu de la salle

L'aubergiste :

C'était le dimanche soir, 2 jours après la mort de Jésus. Deux disciples de Jésus allaient à un village nommé Emmaüs à deux heures de marche de Jérusalem. Ils parlaient des derniers événements.

Pendant qu'ils discutaient, Jésus et fit route avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître

On voit Jésus s'approcher des pèlerins et marcher avec eux, les rejoignant par derrière. Arrêts fréquents dans le dialogue qui suit.

Jésus :

De quoi parlez-vous qui vous rende si triste ?

Cléophas :

Tu viens de Jérusalem et tu ne sais pas ce qui est arrivé ces jours-ci ?

Jésus :

Qu'est-ce qui est arrivé ?

Temps de la Parole

Le pèlerin :

Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth. C'était un grand prophète, en paroles et en actes devant Dieu et devant tout le peuple. Les chefs des prêtres et les magistrats l'ont condamné l'ont livré pour le faire condamner à mort.

Cléophas :

Nous espérions que ce serait lui qui délivrerait Israël... Mais avec tout cela, voici le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé.

Le pèlerin :

Pourtant, quelques femmes de notre groupe nous ont beaucoup étonné : ce matin, elles sont allées au tombeau de Jésus, et elles n'ont pas trouvé son corps. Elles ont même venues dire que des anges leur sont apparus et et qu'ils ont annoncé qu'il est vivant

Cléophas :

Quelques uns de nous sont allés au tombeau et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit. Mais lui, ils ne l'ont pas vu !

Jésus :

Seriez-vous sans intelligence ? Comme vous êtes lents à croire tout ce qu'on dit les prophètes ! Il fallait que le Christ souffre ces choses pour qu'il entre dans sa gloire.

Le pèlerin :

Quel prophète a dit cela ?

Les acteurs s'arrêtent

Jésus :

Tous les prophètes depuis Moïse l'ont annoncé ! Oui, Moïse en parle quand il dit « Vous ne briserez pas un seul de ses os », c'était la première allusion à la façon dont Jésus est mort

Cléophas :

C'est vrai qu'après sa crucifixion on a brisé les jambes des autres suppliciés, mais pas les siennes.

Jésus :

Il y a encore Isaïe qui revient plusieurs fois sur tout ce que le Christ devra subir pour son peuple, rappelez-vous : « De la plante des pieds à la tête, il n'a rien d'intact : blessures, plaies, meurtrissures... » et aussi : « Il a été méprisé et abandonné des hommes... »

Il y a encore le prophète Jérémie et puis Daniel, et bien sûr David dans les psaumes « Même l'ami sur qui je comptais et qui partageais mon pain, a levé le talon contre moi... »

Le pèlerin :

Cet ami, c'est Judas qui a trahi Jésus.

Cléophas :

Je n'ai jamais entendu les choses de cette façon.

Les acteurs reprennent la marche vers l'aubergiste

Jésus :

Et vous devez savoir que Jésus doit ressusciter. Jonas en a été le signe quand il est resté trois jours et trois nuits dans le ventre du poisson. David l'a annoncé en disant cette phrase : « Tu ne permettras pas que ton fidèle soit détruit ». Oui ! Si son fidèle n'est pas détruit, c'est qu'il va ressusciter... Toutes les écritures témoignent qu'il sera là, toujours... Ne vous découragez pas !

Les acteurs sont près de l'aubergiste...

Temps de l'eucharistie

Jésus :

Nous voilà à Emmaüs ! Je crois que vous devez vous arrêter ici. Moi je continue ma route...

Le pèlerin :

Non je t'en prie, reste avec nous...

Cléophas :

La nuit va tomber, où irais-tu dans le noir ? Reste avec nous.

L'aubergiste :

Alors Jésus entra pour rester avec eux. Pendant qu'ils étaient à table, Jésus prit le pain... Après avoir remercié Dieu, Jésus partagea le pain et le leur donna.

On apporte les offrandes

Après la consécration avant l'anamnèse :

Alors les yeux des disciples s'ouvrirent, et ils le reconnurent ; mais il disparut de devant leurs yeux.

Temps d'envoi

Les acteurs sont dos à l'assemblée

Cléophas :

Est-ce que notre cœur ne brûlait pas au dedans de nous, quand il nous parlait sur le chemin...

Le pèlerin :

Et cette joie quand il nous expliquait les Ecritures...

L'aubergiste :

Alors, à l'heure même, ils ont retournés à Jérusalem, ils ont rejoint les onze disciples, et ceux qui étaient avec eux, assemblés...

Vers l'auditoire comme s'ils étaient l'assemblée des disciples

Cléophas :

Nous avons vu le Seigneur !

Le pèlerin :

Le Seigneur est vivant !

Cléophas :

Il est vivant !! Vivant !!!

D'après Scènes Bibliques et Choeurs parlés de Marion et Alain Combes